

## Jueves 02 de Septiembre del 2010

Última modificación 02.09.2010

El Financiero Desaceleración deprime la confianza Eduardo Jardón La desaceleración de la economía mundial ya se reflejó en un ajuste a la baja en las expectativas de crecimiento de México para el segundo semestre y en un deterioro en el clima de negocios para los próximos meses. El último sondeo del Banco de México, realizado entre economistas del sector privado, revela también una creciente preocupación sobre el tema de la inseguridad y su impacto en la actividad económica. Para el segundo semestre del año, el Producto Interno Bruto (PIB) del país podría crecer 3.5 por ciento, cifra inferior a 3.6 estimado en la encuesta anterior y muy por debajo de 5.9 por ciento que se registró en la primera mitad de 2010. P.C. actividad económica, desaceleración, inseguridad, economía mundial, empleo Remesas moderan su caída en julio (Marcela Ojeda Castilla) A julio de este año, el monto de remesas que ingresó al país totalizó 12 mil 494.87 millones de dólares, reflejando una caída anual de 3.23 por ciento. De acuerdo con el Banco de México (Banxico), al séptimo mes de 2010, el flujo de estas transferencias fue de mil 867.21 millones de dólares, cifra menor a la de junio en 0.95 por ciento, o 18 millones de dólares, reflejando un menor ritmo de desaceleración. En comparación con el dato de mayo, mes en el que tradicionalmente aumenta el ingreso de remesas al país, el descenso fue de 12.71 por ciento, o 271.94 millones de dólares; mientras que frente a la cifra de abril, el monto de remesas de julio fue mayor en 4.66 por ciento, u 83.26 millones de dólares. P.C. remesas Refrendan compromiso de equilibrio fiscal al final del sexenio Eduardo Jardón En su cuarto informe, el gobierno reiteró su compromiso de alcanzar el equilibrio presupuestario para finales de este sexenio. Además, destacó que la reforma fiscal de 2009 y la recuperación que muestra la economía ha permitido que el desempeño de las finanzas públicas sea favorable, lo que es un indicativo de que todas las metas establecidas para los ingresos y gastos presupuestarios para este año se cumplirán. Esta reforma pretende mantener el estímulo fiscal asociado al déficit público durante 2010 y 2011, y además garantizar la sostenibilidad fiscal de mediano plazo, al sustituir los menores ingresos petroleros ante el declive en la producción y menores precios del crudo. P.C. reforma fiscal, informe de gobierno La inseguridad impacta en 1.2 puntos del PIB, afirma Cordero Marcela Ojeda Castilla Tener un Estado de derecho con problemas de inseguridad y complicaciones en la aplicación de la ley impacta el crecimiento de la economía en 1.2 puntos del Producto Interno Bruto (PIB) -154 mil millones de pesos-, afirmó el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. Sin descartar que el tema de la inseguridad pudiera ser considerado por las agencias calificadoras de riesgo soberano y por los inversionistas, dijo que en este momento no hay ninguna evidencia de que México esté siendo castigado en términos de inversión debido a esta problemática. P.C. inseguridad, PIB, actividad económica, informe de gobierno Sector financiero, con más reformas en el último año Clara Zepeda Hurtado El sector financiero mexicano volvió a ser la industria que más reformas enfrentó durante el cuarto año de gobierno del presidente Felipe Calderón. Tras la peor crisis financiera internacional desde los treinta, detonada en el sector financiero de Estados Unidos, la industria mexicana encaró cerca de diez reformas relevantes al sistema bancario, al de pensiones, al bursátil, al asegurador e intermediación, con el fin de democratizar el sistema financiero sin poner en riesgo su solvencia. Asimismo, para mantener la solidez del sistema y evitar nuevas crisis financieras, se creó el Consejo de Estabilidad del Sistema Financiero. P.C. sector financiero, reformas, sistema financiero, Consejo de Estabilidad del Sistema Financiero, informe de gobierno Niveles de deuda, en rangos insostenibles: FMI Eduardo Jardón Los niveles de deuda pública en las economías más desarrolladas se están acercando a rangos insostenibles, advirtió el Fondo Monetario Internacional (FMI). En diversos estudios, el organismo mundial exhortó a este grupo de países a proteger la frágil recuperación económica, respaldar el crecimiento, la creación de empleos y la confianza en los mercados, con planes de ajuste fiscal de largo plazo y no buscar soluciones rápidas y de corto plazo. Las economías avanzadas, indicó, deberán aplicar reformas para reducir los niveles de deuda pública en las próximas décadas y garantizar la sostenibilidad fiscal en el futuro. Según el FMI, la deuda del gobierno en las naciones más avanzadas que conforman el Grupo de los 20 aumentó de 78 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en 2007 a 97 por ciento en 2009 y se prevé que alcance 115 por ciento en 2015. P.C. deuda pública, FMI, países desarrollados EU ya vive otra recesión, afirma Bank of America (Viridiana Mendoza Escamilla) Bank of America afirma que Estados Unidos experimentará una nueva recesión, pues en los próximos cuatro trimestres espera ver un crecimiento por debajo de la tendencia y niveles de desempleo por encima de 10 por ciento. "Tras reducir nuestras proyecciones poco a poco en los últimos meses, estamos listos para hacer un corte drástico. Ahora esperamos una recesión en el crecimiento: creemos que la economía se la arreglará para registrar cifras positivas del PIB, pero este crecimiento no será lo suficientemente rápido para evitar que la tasa de desempleo continúe creciendo", explica la institución en un reporte. Para 2010, los estimados de crecimiento pasaron de 2.9 a 2.6 por ciento, mientras que para 2011 el estimado es de 1.8 por ciento, medio punto porcentual debajo de la anterior previsión. P.C. recesión, actividad económica, Estados Unidos Rebotan mercados por mejoría en el sector manufacturero de EU Clara Zepeda Hurtado Los positivos datos industriales de China, Australia y Estados Unidos sirvieron de bálsamo a los temores por la salud de la economía mundial, lo que provocó que los mercados financieros internacionales arrancaran septiembre con un "fuerte" rebote. Tras cerrar un octavo mes del año negativo, las cifras económicas de China y Australia devolvieron ayer el optimismo a los inversionistas en Asia y Europa. En China, la actividad del sector manufacturero se expandió en agosto a 51.7 puntos, luego de tres meses consecutivos de retroceso P.C. economía mundial, mercados financieros, sector manufacturero, Estados Unidos Reforma energética, en suspenso Esther Arzate La secretaria de Energía, Georgina Kessel Martínez, anunció que el impulso de la Reforma de Segunda Generación que anunció hace un año el presidente Felipe Calderón, dependerá de la resolución de la controversia que promovieron diputados a algunos artículos del Reglamento de la Ley de Pemex y la evaluación de los resultados de la reforma aprobada en noviembre de 2008. La funcionaria admitió, en conferencia de prensa previa a la entrega del Cuarto Informe de gobierno, que la extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC) fue una decisión difícil pero necesaria, ya que era insostenible su situación financiera; además, su inadecuada operación limitaba la inversión y la generación de empleos. P.C. reforma energética, informe de gobierno Rezago en la generación de empleos en Mipymes

(Isabel Becerril) Aunque el presupuesto en apoyo a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) se incrementó de dos mil millones de pesos en 2006 a cuatro mil 500 millones en 2010, la generación de empleos en ese segmento productivo no crece en la misma proporción. Del Cuarto Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón se desprende que en 2007 el Congreso de la Unión aprobó un presupuesto de dos mil 814 millones de pesos para las Mipymes, y las empresas que fueron apoyadas con esos recursos generaron 368 mil 320 plazas. En contraste, en 2008 los legisladores aumentaron ese presupuesto a tres mil 500 millones de pesos, y en ese año se perdieron 281 mil 87 puestos de trabajo. Un año después, en 2009, los diputados autorizaron cinco mil 200 millones de pesos al sector, y se generaron 320 mil 258 empleos. P.C. empleo, Mipymes, informe de gobierno Urge elevar productividad en el campo: Haro Encinas Héctor A. Chávez Maya La situación de la producción de alimentos y la volatilidad de los precios a nivel mundial plantean la necesidad de encontrar estrategias para incrementar la producción y la productividad, y mejorar los sistemas tecnológicos en el campo, señaló Luis Fernando Haro Encinas, director general del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). En entrevista con EL FINANCIERO habló del Foro Global Agroalimentario 2010, organizado por el CNA, en el que participarán 32 panelistas de 12 países, con temas de actualidad como el cambio climático, sustentabilidad, formación de cadenas de valor, potencial del agro más allá de los alimentos, financiamiento, y administración de riesgos. P.C. productividad, campo, alimentos Lejos, la meta de creación de trabajos: Javier Lozano Zenyazen Flores El presidente Felipe Calderón prometió la creación de 800 mil empleos anuales, y sí alcanzó esa cifra, pero en cuatro años de gobierno. La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) indicó que en lo que va de la presente administración se han generado 881 mil 743 nuevas plazas registradas ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Y si "lo vemos fríamente", el promedio de puestos creados en estos cuatro años es de 220 mil anuales. Ante ese panorama, el titular de la STPS, Javier Lozano Alarcón, justificó: "Obviamente cuando estaba... Felipe Calderón en campaña, y se comprometió a ser el presidente del empleo, nadie tenía programada ni prevista ni se vislumbraba por ningún lado una crisis. (Sin embargo) el empleo es una convicción que él trae todos los días." P.C. empleo, informe de gobierno Crece el PIB agropecuario a tasas de 3% anual Héctor A. Chávez Maya En la presente administración, el Producto Interno Bruto (PIB) agropecuario y pesquero ha venido creciendo a una tasa promedio de 3 por ciento -1 punto porcentual más que en los últimos tres años del sexenio anterior-, y al cierre del primer semestre de 2010 el alza fue de 4.8 por ciento. Francisco Mayorga Castañeda, secretario de Agriculturas, dijo que a pesar de la contracción económica de 2009, cuando se redujo la demanda de productos mexicanos en el exterior, las exportaciones alcanzaron un avance de 10 por ciento, pero es 31 por ciento mayor este año si se compara con el primer trimestre de 2009. P.C. sector agropecuario, informe de gobierno Se recuperarán niveles precrisis Tras la caída de 5.8 por ciento que presentó la producción de alimentos en 2009 con relación a 2008, el gobierno federal pronostica que en 2010 se recuperen los niveles anteriores a la crisis e incluso que se alcancen crecimientos de 8.6 por ciento, al pasar de 198 millones 851 mil toneladas a 215 millones 963 mil. Se prevé que el rubro que presentará el mayor avance es el de granos y oleaginosas, de 164 millones 983 mil toneladas a 180 millones 157 mil. En contraste se espera que la producción pesquera caiga de un millón 769 mil toneladas a un millón 686 mil. Según datos del Cuarto Informe de Gobierno, la producción de carnes se mantendrá en niveles de 5.6 millones de toneladas, la de frutas llegará a 16.9 millones y la hortícola pasará de 16.1 a 16.9 millones. P.C. alimentos, sector agrícola, sector agropecuario, campo, informe de gobierno El ReformaSe rezaga México en comercio exterior Ulises Díaz Ciudad de México (2 septiembre 2010).- En los últimos 10 años, México fue el país de América Latina que registró menor ritmo de crecimiento en las exportaciones, según la Comisión Económica para América Latina (Cepal). El porcentaje del crecimiento promedio anual de exportaciones del País, en el periodo 2000-2009, fue de 3.7 por ciento, dice el reporte "Panorama de la inserción internacional de América Latina y el Caribe 2009-2010", emitido por la institución. En contraste, Bolivia registró un promedio anual de 16.3 por ciento, Perú de 16.2 por ciento, Chile de 12.1 por ciento y Brasil de 12 por ciento. P.C. comercio exterior, exportaciones, CEPAL Piden mejorar productividad con Procampo Verónica Martínez Ciudad de México (2 septiembre 2010).- El programa de apoyos directos al campo, Procampo, no debe ser asistencial, sino incentivar la productividad, por lo que se deben diferenciar los apoyos a las necesidades del productor y tener indicadores de resultados, de gestión y de servicios, revela el anteproyecto de reformas al Procampo que prepara la Comisión de Desarrollo Rural de la Cámara de Diputados. "La Comisión de Desarrollo Rural considera que es su responsabilidad, reorientar y rediseñar el programa, para que cumpla con los principales objetivos: generar equidad, mejorar el potencial productivo, incluir a la población objetivo en oportunidades de desarrollo y transparentar el manejo de recursos", detalla el documento. P.C. Procampo, campo, Comisión de Desarrollo Rural Se contrae manufactura en agosto Mónica Ramírez Ciudad de México (2 septiembre 2010).- En agosto, todos los indicadores del comportamiento de la actividad manufacturera de la Encuesta Mensual de Opinión Empresarial del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) mostraron un deterioro, en especial el Indicador Agregado de Tendencia (IAT) que mide la actividad en el sector. En el octavo mes, el IAT cayó 2.28 puntos respecto al mes previo, como resultado de una depresión en la actividad exportadora y la producción, que fueron los componentes que tuvieron el peor comportamiento, según cifras ajustadas por estacionalidad. Las exportaciones registraron una caída de 3.34 puntos, mientras que la producción tuvo una caída de 1.51 puntos en lapso referido. P.C. sector manufacturero, industria manufacturera, Indicador Agregado de Tendencia Cuesta violencia 1.2% del PIB Arturo Rivero Ciudad de México (2 septiembre 2010).- Aunque en México no existen cifras oficiales sobre el efecto de la inseguridad en la economía, en otras naciones con similares conflictos se registra un impacto de 1.2 por ciento en el Producto Interno Bruto (PIB), afirmó el Secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero. "Es difícil cuantificar el costo que tiene la inseguridad en el País, es muy compleja. "Pero en los países con problemas de inseguridad se calcula que el impacto en la tasa de crecimiento es de 1.2 en el PIB", comentó el funcionario. P.C. inseguridad, economía, PIB Abren bolsas mixtas en México y EU Ernesto Sarabia Ciudad de México (2 septiembre 2010).- Las plazas de valores de Estados Unidos abrieron mixtas y con cautela, pese a la reducción en solicitudes por seguro de desempleo y a la espera del dato de nómina no agrícola, mientras la Bolsa Mexicana de Valores comenzó con un ligero tropiezo. Los índices Standard & Poor's y el

Nasdaq apenas lograban beneficios marginales al iniciar el día, con alzas de 0.14 y 0.08 por ciento, ubicándose en mil 81.81 y 2 mil 178.59 puntos, cada uno. El promedio industrial Dow Jones se mantenía estacionado en 10 mil 269.28 unidades, 0.19 puntos más que ayer, para una variación porcentual de cero. P.C. mercados financieros, IPC Cotiza crudo en dls. 73.32 en NY Londres, Gran Bretaña (2 septiembre 2010).- El petróleo caía debajo de 74 dólares por barril este jueves después de que un reporte semanal de la evolución del seguro de desempleo de Estados Unidos, que resultó ligeramente más fuerte de lo esperado, no alcanzó para atenuar los temores sobre el mercado laboral del país. Las nuevas solicitudes del seguro de desempleo de Estados Unidos bajaron la semana pasada, mostraron este jueves los datos del Gobierno, aunque los mercados seguían cautos antes de un reporte mensual oficial de la situación laboral que se divulgará el viernes. El mercado también espera los datos de ventas de casas pendientes, que se divulgarán a las 14:00 horas (GMT). P.C. petróleo, precios Cae productividad en EU Washington DC, Estados Unidos (2 septiembre 2010).-

La productividad de las empresas estadounidenses en el segundo trimestre fue revisada en fuerte baja, de acuerdo con una estimación oficial divulgada este jueves en Washington. De abril a junio, la relación de la producción con las horas trabajadas en las empresas no agrícolas cayó 1.8 por ciento en ritmo anual respecto al trimestre anterior, indicó el Departamento de Trabajo, revisando en alza de 0.9 puntos su cifra del mes anterior. La revisión es algo menor que la esperada por los analistas, que estimaban la disminución de la productividad en 1.9 por ciento, según la media de sus pronósticos. P.C. productividad, Estados Unidos El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/180176.html> Procampo no está para abatir pobreza: Mayorga Alberto Cuenca Francisco Mayorga, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), dijo que el Programa de Apoyos Directos al Campo (Procampo) no está para combatir la pobreza ni para fomentar la producción, con lo que justificó su permanencia en el padrón de beneficiarios de ese plan de ayuda. Además, afirmó que el proceso de depuración de Procampo, que inició en noviembre de 2009, "no es para buscar si hay políticos o si hay narcos, o si hay parientes de políticos o de narcos (en el padrón); ese proceso va a buscar si la tierra que recibe los apoyos se destina a actividades agropecuarias lícitas o no". Durante una conferencia que ofreció para hacer un balance de los logros alcanzados por la Sagarpa en cuatro años, el funcionario dijo que con la depuración del padrón de beneficiario no se juzga a qué se dedican las personas o si son familiares de servidores públicos y de capos de la droga, como lo reveló una investigación realizada por EL UNIVERSAL en julio de 2009. "Eso no es algo que le corresponda a la secretaría; si esa persona tiene actividades ilícitas, le tendrá que tocar a otras instancias de gobierno aplicar la ley". P.C. Procampo, pobreza, campo <http://www.eluniversal.com.mx/estados/77698.html> Crisis eterna en el campo Este año se caracterizó por tener sequías prolongadas y heladas prematuras que provocaron una crisis agrícola, cuyos efectos se prolongaron hasta 1811. La población, tanto del campo como de las ciudades, padeció una gran desigualdad en los precios de los productos agrícolas, en especial el maíz. Se vivieron tiempos de hambre en la nación. Entre 1809 y 1810 se llegó a ordenar la requisición de los granos, lo que afectó, sobre todo, a los pequeños y medianos agricultores. Los estragos fueron mayores entre la población rural. En su libro Precios del maíz y crisis agrícolas en México, 1708-1810, el historiador Enrique Florescano resalta: "En la población campesina, la crisis provocó desocupación, miseria, hambre, ingestión de malos alimentos, epidemias, mortandad, abandono de los pueblos, rompimiento de las estructuras familiares, tensión social, en una palabra: desquiciamiento de las estructuras rurales". La sequía también provocó una alta mortandad en las zonas ganaderas del centro, del Bajío y de Occidente. P.C. campo, crisis agrícola, maíz <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81741.html> Las remesas suben 1.8% durante julio Ricardo Jiménez Las remesas de dinero enviadas por trabajadores que laboran en Estados Unidos registraron en julio un ligero repunte de 1.8% a tasa anualizada, por debajo al dato esperado por los especialistas, según información dada a conocer por el Banco de México (Banxico). En el séptimo mes de 2010 registró un monto total de mil 867.21 millones de dólares, contra el observado en el mismo mes, pero del año pasado, de mil 833.41 millones de dólares, representó un alza de 33.8 millones de dólares. Sin embargo, las remesas familiares en el monto acumulado de enero-julio de este año reportaron un ajuste a la baja de 3.23%, al pasar de 12 mil 912.02 millones a 12 mil 494.87 millones de dólares registrados en 2009. El envío de dólares al país ha venido cayendo en los últimos años, debido a la recesión registrada en la actividad económica de Estados Unidos, donde impactó fuertemente al sector de la construcción, el principal generador de empleos para los migrantes mexicanos. P.C. remesas, trabajadores, Estados Unidos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81747.html> Carga de pensiones crece 9% en el semestre, dice Hacienda José M. Arteaga y Eduardo Camacho El pago de pensiones y jubilaciones en México se incrementaron 9%, al primer semestre del año, al compararse con el ejercido a junio de 2009, según el Cuarto Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón. Los pensionados del ISSSTE y el IMSS aumentaron su carga en las finanzas públicas, debido al mayor número de pensionados. Los recursos fiscales usados para cubrir las pensiones y jubilaciones en el país contabilizaron 160 mil 881 millones de pesos. El informe presidencial difundido ayer dio a conocer que hay incrementos de 10.7% en el pago de pensiones del ISSSTE y 10.6% en las del Seguro Social. Además, las aportaciones al Fondo de Pensiones de Pemex (FOLAPE) subieron 2.6% real. P.C. pensiones, jubilaciones, informe de gobierno, FOLAPE, empleo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81740.html> Fijan tope de 100 dólares en la frontera Romina Román Pineda La Asociación de Bancos de México (ABM) y la Asociación Nacional de Tiendas Departamentales y de Autoservicio (ANTAD) acordaron medidas para evitar consecuencias negativas en los comercios, por el límite en operaciones con dólares en efectivo. Bajo la figura de corresponsales cambiarios "que son las entidades que podrán realizar operaciones con esta divisa a cuenta de los bancos", se permitirá un límite de 100 dólares máximo por transacción en la franja fronteriza y zonas turísticas. Los comisionistas cambiarios podrán ser tiendas comerciales y prestadores de servicios. La medida entrará en vigor en todo el país el 13 de septiembre. Para realizar los pagos, no se requiere presentar identificación y no implicará un cambio para operar el negocio. En el caso de hoteles, para servicio a huéspedes, el límite será de mil 500 dólares al mes por persona. Luis Robles, presidente ejecutivo de la ABM, reconoció que los bancos exportan alrededor de 12 mil millones de dólares al año, producto de los excedentes de

dólares en efectivo. P.C. dólares, comercio, divisa <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81742.html> Mercados responden a datos de EU Ricardo Jiménez Los mercados bursátiles en el mundo luego de experimentar algunos altibajos en los últimos días, en las operaciones reportadas ayer nuevamente mostraron optimismo tras los datos económicos positivos anunciados en Estados Unidos, sobre todo los relacionados al buen reporte del sector manufacturero. En ese mismo contexto, el índice industrial Dow Jones presentó una ganancia de 2.54%, esto es un avance de 254.75 puntos para alcanzar los 10 mil 269.47 unidades, mientras el indicador de las empresas de tecnología, el Nasdaq Compuesto reportó un incremento de 2.97%, que implicó un aumento de 62.81 enteros para establecer su nuevo índice en los 2 mil 176.84 puntos. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) siguió el mismo comportamiento positivo al mostrar un repunte de 2.08%, equivalente a una subida de 659.38 unidades para ubicarse en los 32 mil 339.23 puntos, observándose los mayores incrementos en los títulos de la telefónica América Móvil con 3.08% y la cementera Cemex con 4.09%. Las bolsas accionarias respondieron a también a la noticia sobre el crecimiento de la actividad industrial de China, además de que Australia creció más de lo pronosticado por los analistas. P.C. mercados financieros, Dow Jones, BMV, Estados Unidos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81749.html> Sener condiciona nueva reforma energética David Aguilar y Noé Cruz Serrano El gobierno federal no enviará ningún nuevo paquete de reformas al sector energético hasta no conocer los resultados de las modificaciones realizadas en 2008. Así lo informó Georgina Kessel, secretaria de Energía, quien dijo que "se esperarán también los resultados de las controversias pendientes en la Corte; una vez que tengamos esa información se decidirá si se envían reformas de segunda generación". Esta noticia se dio en medio de una situación crítica en los niveles de producción de Pemex. En cuatro años, la producción de petróleo crudo se redujo en 580 mil barriles por día. El 1 de septiembre de 2007, en el primer informe de Calderón, había un nivel de extracción de crudo de 3 millones 136 mil barriles diarios y las reservas sumaban 45 mil 376 millones de barriles de crudo. P.C. energía, sector energético, petróleo, reformas El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/09/02/productividad-empresas-peor-declive-2006-eu> Productividad de empresas, con el peor declive desde 2006: EULa productividad de las compañías estadounidenses no agrícolas cayó con más intensidad de lo estimado previamente, registrando su mayor declive desde el tercer trimestre del 2006, mostraron datos del Gobierno que resaltan los problemas que enfrenta la recuperación económica. El informe del Departamento de Trabajo dijo que la productividad empresarial se contrajo a una tasa anual de 1.8%, en lugar del ritmo del 0.9% reportado preliminarmente. Los economistas consultados por Reuters esperaban que la productividad empresarial, que mide la producción del trabajador por hora, marcara una baja de 1.9% anual en el segundo trimestre. P.C. productividad, empresas, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/09/01/repuntan-mercados-financieros> Repuntan los mercados financieros Los mercados financieros del mundo cerraron con importantes ganancias ayer luego de la publicación de favorables cifras del sector manufacturero de Estados Unidos y China. En Wall Street, el promedio industrial Dow Jones y el índice compuesto Nasdaq ganaron 2.54 y 2.97%, respectivamente, su mejor avance de dos meses. El alza fue apuntalada por el reporte del Instituto de Gerencia y Abastecimiento (ISM por su sigla en inglés) que mostró que su índice del sector manufacturero subió a 56.3 en agosto desde 55.5 en julio, con lo que se ha mantenido 13 meses consecutivos en terreno de crecimiento. Asimismo, en China, tras haberse desacelerado en los últimos meses la actividad manufacturera ésta repuntó en agosto, de acuerdo con el índice de gerentes de compra de HSBC, y se ubicó en un máximo de tres meses a 51.9. P.C. mercados financieros, Dow Jones, Nasdaq <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/09/01/crudo-mexicano-cierra-ganancia> Crudo mexicano cierra con ganancia Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que la mezcla mexicana se vendió este miércoles en 68.32 dólares por barril, lo que representó una ganancia de 1.86 dólares respecto al cierre de la jornada previa. En los mercados internacionales, los precios de los crudos de referencia registraron este día alzas generalizadas, motivados por datos divulgados en Estados Unidos y China y la expectativa de un aumento en la demanda del energético. P.C. Petróleos Mexicano, mezcla mexicana, precios <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/09/01/ipc-sube-fuerza-cifras-economia-global> IPC sube con fuerza por cifras de la economía global El IPC de la Bolsa mexicana registró el miércoles su mayor alza de casi 12 semanas, tras una serie de datos económicos favorables en Estados Unidos, China y Australia, que generaron optimismo en las principales plazas bursátiles a nivel global. El principal índice bursátil, el IPC, trepó 2.08%, su mayor alza desde el 10 de junio, a 32,339.23 puntos. "Es una jornada curiosa porque vimos datos económicos mixtos en Estados Unidos (...) el ISM dio un repunte inesperado que detonó un alza en los mercados", dijo Eduardo Avila, subdirector de análisis de Monex. El Instituto de Gerencia y Abastecimiento (ISM por su sigla en inglés) informó que la actividad manufacturera en Estados Unidos creció sorpresivamente a 56.3 en agosto frente al 55.5 en julio. P.C. Bolsa Mexicana de Valores, IPC <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/09/01/urge-reforma-fiscal-captar-mas-ied> Urge la reforma fiscal para captar más IEDA siete días de que se presente el paquete económico del 2011, analistas encuestados por el Banco de México consideraron urgente una reforma fiscal para seguir creciendo y captar más inversión tanto nacional como extranjera. Además, creen que es indispensable hacer cambios estructurales en materia energética y seguridad pública para vencer la debilidad del mercado externo e interno, y los problemas de inseguridad. Por ello, en la encuesta mensual que levanta entre especialistas, rebajaron sus estimaciones del Producto Interno Bruto (PIB) del próximo año de 3.62 a 3.58 por ciento. Lo anterior en línea con las menores expectativas de crecimiento económico que prevén para Estados Unidos en el 2011, al pasar de una estimación de 2.8% de la encuesta anterior a 2.6 por ciento. P.C. reforma fiscal, inversión, IED La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/09/02/el-dolar-se-vende-en-13-18-pesos-en-bancos/> El dólar se vende en 13.18 pesos en bancos México, DF. El dólar se cotiza en 13.18 pesos a la venta y en 12.78 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. Este jueves, en centros cambiarios de la terminal aérea de la capital mexicana el dólar estadounidense se vende en un promedio de 12.63 pesos y se compra en 12.21 pesos. El precio máximo de la divisa sube 15 centavos en relación con la mañana de la víspera, al venderse hasta en 13.15 pesos y se compra en un precio mínimo de 12.10 pesos en casas de cambio del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM). Por su parte, el euro se mantiene sin variación respecto a la mañana de ayer, al cotizar en un

precio máximo a la venta de 16.99 pesos, en tanto que la más baja a la compra es de 16.10 pesos. P.C. dólar, divisa, tipo de cambio <http://www.jornada.unam.mx/texto/014n2pol.htm> Juan Sabines propone reformas para proteger los derechos de los inmigrantes en Chiapas

ÁNGELES MARISCAL Tuxtla Gutiérrez, Chis., 1º de septiembre. La Comisión Permanente del Congreso estatal dio entrada, para su análisis y dictaminación, a la iniciativa enviada por el gobernador Juan Sabines Guerrero que plantea crear una comisión para la protección de los derechos humanos de los migrantes en la entidad, así como una propuesta de reforma a la Constitución Política de Chiapas con la finalidad de defender las garantías de los migrantes que pisen suelo chiapaneco. Asimismo, Sabines Guerrero, se pronunció por la eliminación de la visa para los guatemaltecos. Consideró que los trámites migratorios complejos generan que el negocio de la trata de personas sea más jugoso, porque se puede tener una frontera de puertas abiertas donde se respeten estrictamente los derechos inalienables de todos los seres humanos, de todas las personas, en particular de los migrantes. De acuerdo con el texto presentado, se modifica el párrafo primero y se adiciona un segundo párrafo al artículo cuarto de la Constitución estatal, para garantizar que toda persona gozará de los derechos humanos reconocidos por el Estado mexicano, los establecidos en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y en la Constitución local.

P.C. migración, migrantes, reforma <http://www.jornada.unam.mx/texto/025n1eco.htm> Estancamiento económico en México: Moody's ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR La economía se mantendrá estancada en los siguientes años, hecho determinado por la ausencia de reformas y la dependencia de Estados Unidos, aseguró este miércoles la calificadora de deuda Moody's. El factor inseguridad también juega en el desempeño de la actividad productiva, en especial en el plano estatal y regional, aunque de momento no se ha convertido en un lastre, sostuvo Mauro Leos, principal analista de la firma para México. Mientras más tiempo dure la violencia, mayor será el impacto en la actividad económica, dijo. Calculó que será principalmente a lo largo del próximo sexenio cuando el efecto de la falta de seguridad pública en el país se exprese en un daño a la producción y el empleo. El impacto de la ola de violencia que afecta al país será mayor en la medida en que la inseguridad se prolongue en el tiempo, apuntó el analista de Moody's, quien es responsable de la calificación de deuda emitida por el gobierno federal.

P.C. inseguridad, actividad económica <http://www.jornada.unam.mx/texto/025n3eco.htm> Comportamiento errático en ingreso de remesas ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR El ingreso de divisas por remesas mantiene un comportamiento errático. Después de repuntar en mayo, acumuló en julio dos meses consecutivos de retroceso, una dinámica que refleja las dudas sobre la recuperación de la economía en Estados Unidos. En julio, el flujo de remesas, recursos que abonan en la capacidad de consumo de las familias que las reciben aquí, fue de mil 867 millones de dólares, uno por ciento menos que un mes antes. Aunque, comparado con julio de 2009, el ingreso fue mayor en 1.8 por ciento, reportó este miércoles el Banco de México. Entre enero y julio pasados, las remesas alcanzaron 12 mil 495 millones de dólares, cantidad inferior en 3.23 por ciento a la registrada en el mismo periodo de 2009, según los datos dados a conocer por el banco central. La información fue actualizada por el banco central el mismo día que un reporte publicado en Estados Unidos dio cuenta de una disminución en el número de personas que llegan a ese país sin documentos migratorios.

P.C. remesas, migración, Estados Unidos <http://www.jornada.unam.mx/texto/027n2eco.htm> Se estabilizó la producción de crudo en 2.6 millones de barriles diarios: Kessel VÍCTOR CARDOSO México se mantendrá como un país exportador neto de petróleo, a pesar de la posible importación de 40 mil barriles diarios de crudo ligero, afirmó la secretaria de Energía, Georgina Kessel. La producción se ha estabilizado y la declinación de Cantarell, que fue el principal campo del país, se frenó desde mediados de 2009, mientras la tasa de restitución de reservas se encuentra en niveles de 77 por ciento, aseguró la funcionaria en una conferencia de prensa para presentar información contenida en el cuarto Informe de gobierno. En respuesta a una pregunta sobre la necesidad de una segunda generación de reformas en materia energética, la funcionaria mencionó que no es posible pensar en eso hasta que la Suprema Corte de Justicia de la Nación resuelva las diversas controversias presentadas contra la reforma realizada en 2008. Como parte de la nueva estrategia de difusión del cuarto Informe de gobierno, bajo la modalidad de conferencias de prensa de los titulares del gabinete, Kessel Martínez presentó una apretada síntesis sobre el sector energético en el último año.

P.C. petróleo, sector energético, informe de gobierno The New York Times <http://www.nytimes.com/2010/09/03/business/03markets.html?ref=business> Wall Street Wanders as Traders Sort Through Data By THE ASSOCIATED PRESS Indexes on Wall Street were edging higher Thursday after reports on housing, manufacturing and jobs indicated the economy continues to grow, albeit slowly. The Labor Department said that first-time claims for unemployment benefits fell slightly last week, but remain well above levels that indicate a healthy economy. The number of buyers who signed contracts to purchase homes also rose. But traders were slow to react to the modestly positive news Thursday. Instead they were waiting for Friday's crucial monthly report on employment to see if private employers in the United States are ramping up hiring. The Dow Jones industrial average is up 8.25 points. The Standard & Poor's 500-stock index rose 5.52 points, or 0.5 percent, while the technology heavy Nasdaq rose 14.57, or 0.7 percent. In London, the FTSE 100 rose 4.63 points, while the DAX in Frankfurt was flat. The CAC 40 in Paris gained 7.59 points, or 0.21 percent.

P.C. Wall Street, empleo, vivienda, industria manufacturera <http://www.nytimes.com/2010/09/03/business/03commission.html?ref=business> Size of Banks Can Pose a Threat, Bernanke Says By THE ASSOCIATED PRESS WASHINGTON (AP) — The Federal Reserve chairman, Ben S. Bernanke, told a panel investigating the financial crisis that regulators must be ready to close the largest institutions if they threaten to bring down the financial system. "If the crisis has a single lesson, it is that the too-big-to-fail problem must be solved," Mr. Bernanke said Thursday while testifying before the Financial Crisis Inquiry Commission. Mr. Bernanke also said in his testimony that it had been impossible for the Fed to rescue Lehman Brothers from bankruptcy in 2008 because the Wall Street firm lacked sufficient collateral to secure a loan. Lehman's former chief executive told the panel on Wednesday that the firm could have been saved, but regulators refused to provide help. The Fed chief was presenting his analysis of the crisis and views on potential systemwide risks as the panel approaches the end of its yearlong investigation into the Wall Street meltdown.

P.C. crisis financiera, sector financiero, reforma

financiera <http://www.nytimes.com/2010/09/03/business/global/03rates.html?ref=business> Rate Move Highlights Diverging Growth in Europe By JACK EWING FRANKFURT &mdash; The European Central Bank offered a slightly more optimistic view of the euro area's economy Thursday, but also extended its lifeline to troubled banks in the zone amid signs that the gap in growth between Northern and Southern Europe was growing. Jean-Claude Trichet, the E.C.B. president, said that the central bank would continue to provide commercial banks with unlimited funds at the benchmark interest rate, which the bank left at 1 percent, &ldquo;for as long as necessary&rdquo; and at least through mid-January.

Since the beginning of the financial crisis, the E.C.B. has been providing huge amounts of liquidity to banks that have trouble obtaining short-term funds from other banks or in the money markets. P.C. sistema bancario, crisis financiera, Banco Central Europeo, Europa El

País [http://www.elpais.com/articulo/economia/Banco/Central/Europeo/revisa/alza/crecimiento/zona/euro/elpepueco/20100902elpepueco\\_4/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Banco/Central/Europeo/revisa/alza/crecimiento/zona/euro/elpepueco/20100902elpepueco_4/Tes) El Banco Central Europeo revisa al alza el crecimiento en la zona euro EL PAÍS 02/09/2010 El Banco Central Europeo revisa sustancialmente al alza sus previsiones de inflación para la zona euro en 2010 y 2011 a raíz del crecimiento más fuerte de lo previsto registrado por el bloque del euro en la primera mitad del año, según ha declarado el presidente del BCE, Jean-Claude Trichet. La inflación en la zona euro se situó en 1,6% en agosto frente al 1,7% de julio. En concreto, las nuevas proyecciones de los economistas del BCE prevén una expansión del PIB de la zona euro de entre el 1,4% y el 1,8% este año, frente al anterior rango previsto de entre el 0,7% y el 1,3%, mientras que para 2011 las expectativas de crecimiento oscilan entre el 0,5% y el 2,3%, frente a las previsiones de junio de un crecimiento de entre el 0,2% y el 1,2%. El BCE mantendrá los tipos de interés en el 1%. P.C. Banco Central Europeo, zona euro, inflación, proyecciones,

Europa [http://www.elpais.com/articulo/economia/Bolsas/sorprenden/tiron/inesperado/fe/recuperacion/elpepueco/20100902elpepueco\\_1/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Bolsas/sorprenden/tiron/inesperado/fe/recuperacion/elpepueco/20100902elpepueco_1/Tes) Las Bolsas sorprenden con un tirón inesperado por la fe en la recuperación CLAUDI PÉREZ - Madrid - 02/09/2010 Lo llaman sentimiento contrario. Cuando el pesimismo se instala en los mercados, cuando la economía parece ir de mal en peor, cuando cada noticia anticipa la próxima plaga bíblica, las Bolsas echan mano de cualquier cifra amable y protagonizan una subida fulgurante. Y prácticamente inexplicable, atendiendo simple y llanamente a los datos estadísticos. Estados Unidos y China sacaron ayer músculo industrial y eso bastó para que las Bolsas de todo el mundo - desde Sidney a Wall Street- se dieran un festín, tras varias semanas a la baja y con todas las habituales casandras augurando una segunda recesión en la economía mundial. Los mercados tienen esas vicisitudes. P.C. mercados financieros, bolsas, Estados

Unidos [http://www.elpais.com/articulo/economia/FMI/creo/improbable/pais/avanzado/suspenda/pagos/elpepueco/20100902elpepueco\\_5/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/FMI/creo/improbable/pais/avanzado/suspenda/pagos/elpepueco/20100902elpepueco_5/Tes) El FMI cree improbable que un país avanzado suspenda pagos ALEJANDRO BOLAÑOS - Madrid - 02/09/2010 Los tambores de guerra vuelven a sonar en el mercado de deuda pública. En mayo pasado, la presión sobre Grecia obligó a la UE a crear un fondo de rescate. Ahora es la quiebra de la banca irlandesa lo que alienta las pujas financieras. Y, de tanto en tanto, el punto de mira se posa en España. Los tambores de guerra vuelven a sonar en el mercado de deuda pública. En mayo pasado, la presión sobre Grecia obligó a la UE a crear un fondo de rescate. Ahora es la quiebra de la banca irlandesa lo que alienta las pujas financieras. Y, de tanto en tanto, el punto de mira se posa en España. Pese a la variedad de objetivos, el argumento es similar: en las economías con menos capacidad de recuperación, los Estados no serán capaces de afrontar sus crecientes niveles de endeudamiento. La ominosa amenaza de una suspensión de pagos se ha enseñoreado de los mercados. Pero bajo la lupa de los expertos del Fondo Monetario Internacional, que ayer publicó un informe con sus conclusiones, la amenaza se desvanece. P.C. FMI, deuda pública, suspensión de

pagos [http://www.elpais.com/articulo/economia/comercio/mundial/dispara/26/elpepueco/20100902elpepueco\\_6/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/comercio/mundial/dispara/26/elpepueco/20100902elpepueco_6/Tes) El comercio mundial se dispara un 26% AFP - París - 02/09/2010 Las exportaciones mundiales se han elevado en un 26% en el segundo trimestre, confirmando la fuerte recuperación en los tres primeros meses del año (27%), según datos difundidos ayer por la Organización Mundial del Comercio (OMC). Las importaciones crecieron el 25%. El dinamismo de los países emergentes ha tirado del comercio mundial de mercancías. China elevó un 41% sus exportaciones, mientras que sus importaciones aumentaron el 44%. Cerca se situó India, mientras que en Brasil las compras en el extranjero aumentaron un 56% y las ventas, un 29%. Después de un mal año 2009, en que el comercio mundial se contrajo un 12,2%, una caída no vista desde la II Guerra Mundial, la OMC ve una luz al final del túnel para el año en curso. La organización guardiana del comercio mundial ha revisado recientemente al alza perspectivas para 2010, año en el que espera que el comercio aumente más del 10% (contra 9,5% anterior), con una recuperación más fuerte en los países en desarrollo. P.C. comercio mundial, OMC, exportaciones, importaciones